

民民契約にも業法徹底

不適切な元請は行政処分

国土交通省の吉田光市総合政策局建設業課長は、「元請企業が不正に低い請負代金を下請企業に強いる行為を、建設業違反として「不誠実な行為として監督処分していく」考え方を明らかにした。建設業法第19条の3「不正に低い請負代金の禁止」規定を今後、厳格に運用することを改めて表明した。独立禁止法で禁止されている優越的地位の乱用について、建設業法上で行政処分する姿勢を鮮明にした形だ。日本土木工業協会が2日を開いた「建設業とコンプライアンス」講習会で述べた。



吉田課長は、「厳しい環境のなかですべての企業が生き残るのは難しい」と建設業界の状況分析を示した上で、「元下関係で業法第19条の3の運用がわれわれに強く求められている」といった。

また、元下関係に対し国交省はこれまで「業法第19条の3より、書面の構成要件として、吉田課長は「直接工事費を下

回っている場合を挙げ、具体的には「下請企業が大幅な赤字になっていることと元請企業の(請負額の強要など)権限が及んだ際」に不誠実な行為であると判断することにした。

また吉田課長は、行政処分の場合「まずは指示処分などが考えられる」とも述べた。既に下請工事を行つ中小企業の疲弊は、不適正の一のほか吉田課長は、「建設業政策2007」で示した5C(コンタゼネコン)関係が地域格差の問題の是正とも関連して、

コラボレーション、キャリア・アベロップメントの関係と国交省の政策の方向性について、「適正な競争環境整備を横の関係とすれば、コラボレーション(対等・透明性の高い建設生産システム構築)は縦の関係であり協働関係。要は、元下関係もこの縦横交えた改革の一環だ」と説明した。吉田課長の説明を聞いていた。

吉田課長の説明を聞いた野村は、「國交省のガイドラインだけでは、どこまでが許されて、なにが問題なのか細部が分からぬ」といった声も聞かれた。